

新年明けましておめでとうございます。  
会員の皆様におかれましては、穏やかな新年をお迎えのこととお喜び申し上げます。  
昨年は景気の回復基調と云うことですが、大企業のみで、私達中小企業は原材料の高騰による大変厳しい年でありました。当工業会の重要課題として取り組んでおります人材育成事業の技能士の養成では19名の方が合格されました。その中で渡辺製作所さんの木村功さんが、一級に合格されました。誠にめでたいことでございます。景気は回復基調とは云え中国の経済過熱抑制政策、アメリカの赤字拡大、金利の引き上げ等のニュースから本年度も大きな期待は出来ないと考えられます。

今年度国の施策の中に人材育成にたいして税の減免が報道されました。群馬県でも販売支援制度が発足され私達にとって大変有り難いことです。工業会の皆様におかれましても、情報交換・技能教育・講演会・セミナーを通して、工業会をご利用いただき、又ホームページもリニューアルして皆様のお役に立つよう役員・事務局一同努力していく所存でございます。

今年も環境の変化に柔軟に対応して、明るい年になるよう、そして会員各社のご繁栄と皆様のご健勝を心よりご祈念申し上げます。新年のご挨拶とさせていただきます。



群馬県シートメタル工業会  
会長 岩本 博  
(株式会社太田治工社長)

### 新年のご挨拶



株式会社アマダ  
取締役相談役  
天田 満明

### 新年のご挨拶

謹んで新年のお祝辞を申し上げます。また、平素は格別のご高配を賜り厚く御礼申し上げます。本年も業界の発展、振興に対しまして総力を上げて取り組んでまいりますので、変らないご支援を賜りますようお願い申し上げます。

さて、昨年一年は、わが国の経済にとって、久しぶりに「景気回復」を実感した一年だったのではないのでしょうか。企業業績も好調で設備投資もかなり活発に行われました。一方、原油の高騰、円高、鋼材をはじめ産業の米ともいうべき素材の不足などの不安材料も数多く出てまいりました。

板金加工業界も、主要需要先である自動車、電気・電子機器業界の勢いに支えられて、かなり仕事も忙しかったのではないかと思います。

ここ数年弊社は、板金業界の競争力を

高めようということで、IT技術やバーチャル技術を使って、現場の段取り作業を大幅に取り除き、設備稼働率を向上させるという提案をいたしました。最近になって、採用していただいたお客様からも「生産性が非常に良くなった」という声をいただけるようになりました。国内外の競争はますます激しくなりますが、製造業の基本は、如何に工場全体の生産性を上げていくかです。ムダ・ムリ・ムラを省くのは当然で、勝ち組みといわれる企業は、先端技術をうまく取込んで成果を上げています。

今年一杯は、まだ景気もいよいようです。是非、業界の勝ち組みになっていただきたいと思います。最後になりましたが、貴工業会及び会員企業皆様のますますの発展をお祈り申し上げます。



経営部会 部会長 **六本木 信幸**  
(株式会社グンコー 社長)

## ホームページで売上げUP!

会員の皆様、明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひ申し上げます。昨年は、人気スポーツのプロ野球が1リーグ制問題で大きく揺れました。近鉄が撤退し、西武が赤字など、鉄道という巨大産業が苦しい経営をし、ダイエーが売却に踏みきる中、新規参入として話題となったのは、楽天、ライブドア、ソフトバンクなど、いずれもIT産業の若き経営者達でありました。まさに今日の経済構造の変革の縮図と言えるものではないでしょうか。この様な大きな変革の中で、私達シートメタル工業会の各社も、生き残り

の為には従来の仕事のやり方を大幅に改新せざるを得ない訳であります。そして、その改新のキーワードは“IT化”であります。そこで経営部会では、このIT化に対応した各社の営業戦略の一環として、シートメタル工業会のホームページをより充実したものにしていこうと考えております。当会のホームページは、他県に先駆けて導入致しましたが、なかなか営業推進には至りませんでした。しかし、今回たいへん素晴らしいものに改訂され、多くのお客様にアクセスいただける様、画期的なものとなりました。後は、各社の事業、商品をラインアップし、各ショップでその内容を充実させる事が、受注拡大の秘訣であると確信しておりますので、皆様方の積極的な参加をお願い申し上げる次第であります。ホームページで売上げアップし、鳥の様に翔く一年にして参りましょう!



生産部会 部会長 **田辺 賢二**  
(有限会社タナベ 社長)

明けましておめでとうございます。

生産部会は、会員各社の技術者に技能の向上と人間性の豊かさの為にいろいろな活動を行っています。

特に技能検定試験を推進して参りました。工業会会費の

中から沢山の補助金を頂き、工場板金の機械板金作業検定や数値制御タレットパンチプレス板金作業検定の検定前講習を職業訓練法人アマダスクールの講師を招いて開催しています。

本年も技術レベルの向上を目指す皆様と共に前進して行きたいと思ひます。毎年9月頃、試験及び講習の申し込み書を送らせて頂いていますので、多数のご参加お待ちしております。



総務部会 部会長 **岡部 浩章**  
(岡部工業株式会社 社長)

みなさんこんにちは、群馬県シートメタル工業会で総務部会長を仰せつかっている岡部と申します。今回でGSMP発刊第10号となりますので、今までのGSMPとは少々、構成・内容とも趣を変えてみました。我が総務部会の使命は、会員の皆さんに少しでも多く、この工業会の活動を知って頂き、なるべく多くの会員にこの会の活動に参加して頂き、より多くの会員がこの会の会員になっている事のメリットを感じてくれる事だと、認識しております。その為にこの会報GSMP(群馬シートメタルプラザ)が発行されています。そこで今号発刊10号と言う区切りに、もう一度、多くの皆さんにこの工業会の活動内容を記載し理解してもらおうと共に、各部会長に部会運営にあたっての抱負を寄稿してもらうことにしました。

相変わらず厳しい景気が続く中、会に入会していても自分の会社に直接メリットが無ければ意味が無いとか、同業者の集まりで、それこそライバルの集まりであり、尚且つ事務局のアマダさえライバル企業に最新鋭機械を売っているある

意味ライバルである。そんな会に入会していても、自分の会社が営業していく上においてメリットどころか、デメリットばかりだ、という声も聞かれます。確かに一部正論かもしれません。しかしこの考え方に、少なくとも私にとっては、どうも腑に落ちない部分があります。業界のためにとか、大層な事を言うつもりは毛頭ありません。もちろん同業者同士一緒に手をつなぎあって仲良くしていこう、なんて事を考えているわけでもありません。でも同業者同士だからこそその共通した問題、悩み、が必ず存在しています。また同業の経営者にもいろいろなタイプ・やり方があります。また同業者の集まりだからこそできることもたくさんあります。例えば同業種の集まりだからこそ公の機関から会に援助や助成を受ける事も可能です。逆に公の機関に意見を具申し、当局への影響力を発揮する事も可能です。そうした同業種の中での自分の会社は、といった見方をし、そこから新たな発想、新たな展開をしていくチャンスも見出せます。

そんな事で、これからも群馬県シートメタル工業会は岩本会長を中心として、全会員で会の運営に協力していける体制作り、この総務部会も大変微力ながらも貢献していきたいと考えておりますので、今後ともよろしく御願ひ申し上げます。

Question

# GSMP

群馬県シートメタル工業会

## シートメタル工業会って何？

人材育成を主眼において活動しています。特に技能検定の受験の申し込み代行、合格する為の事前講習会等、技能士取得の支援を積極的に行っております。

年々合格率も向上し平成15年度は合格者20名、合格率64%に達しました。

その他、若い方からベテランの方までそれぞれのスキルに対応したテーマで研修会を実施しています。

板金工業会は  
全国20県で発足  
しております

### 人材育成のコンテンツ

#### SKILLの向上

国家の検定である技能検定を積極的に参加し合格できるよう検定前講習を実施しています。また実技も会員企業の工場をお借りして実際の工場作業に近い形で実施しています。

検定委員も当会の会員企業より選出させて頂いています。

#### WILLの向上

- ※アドヴァンスステージ  
次世代の幹部候補の研修  
3泊4日 会費 6万円
- ※新入社員研修  
若手社員の社会人教育  
3泊4日 会費 4万円

#### ※パワーアップ研修

中堅社員の教育  
2泊3日 会費 3万円

#### ※リーダー研修 管理職対象

2泊3日 会費 3万円

#### ※精密板金加工の手引き

通信教育 年会費 96000円

#### 各種イベント

##### ※溶接ゼミ

会員の工場設備をお借りして実施

##### ※若手社員教育

ゼミや工場見学会を実施

#### 情報交換会

会社の代表の方を中心にご出席頂いております。

賀詞交換会 (1月)  
総会 (6月)  
講演会 (1月、6月)

#### 工場研修会

ご来賓としてご出席頂く方も自由に出来るだけ幅広くご利用しております。

群馬県以外の特色ある工場の訪問研修を実施しています。

長野県、静岡県、新潟県と実施し、昨年は山形県の農機具メーカーとドレッシングメーカーを訪問致しました。

異業種の訪問も取り入れましたが、成長企業の鍵は共通する部分も多く得るものが多いとお声を頂戴しております。本年度は工業会として初めて海外研修を実施する予定です。

## 匠の技

### 板金技能検定の種類

ものづくりの技能を一定の基準により検定し社会の評価を高め技能と地位の向上を図ることを目的として実施されている国家検定制度です。特級、1級は厚生労働大臣名で、2級は群馬県知事名で合格証書が交付され「技能士」の称号が与えられます。

#### 機械板金作業

シャー、コーナーシャー及びプレスブレーキを使用して箱形の製品を製作します。1級、2級の2種類です。

#### NCT板金作業

パンチングマシンを使い打ち抜き加工を行います。課題図面に基づき展開図、NCデータ、を作成し、パンチング加工を行います。1級、2級の2種類です。

#### 工場板金

上記、機械板金作業、NCT板金作業の管理系のペーパーテストです。特級の技能士の称号が与えられます。

#### 実技試験会場

実技試験は各地区の工業会会員の工場設備をお借りして実施しております。

#### 日程

- 10月……… 受験申し込み
- 11月……… 検定前講習の実施
- 12～2月… 技能検定
- 3月……… 合格者発表
- 6月……… 工業会表彰

# 2004年度1月～2005年度5月 活動軌跡

## 2004年

- 4月23日 四県交流会 (伊香保GC)
- 4月27日 総務部会会合 (岡部工業)
- 4月28日 生産部会会合 (協和工業)
- 5月11日 第32回役員会 (アリギス)
- 5月27日～30日 Advanced Stage (朝霧スクエア)
- 6月 3日 第5回総会・第33回役員会  
(ウエルシティ前橋)



- 6月 4日～ 6日 リーダー研修会Ⅱ (朝霧スクエア)
- 6月24日～27日 新入社員研修 (朝霧スクエア)
- 7月17日 若手社員教育  
アマダマシンツールプラザ見学



- 8月27日 第34回役員会  
(クレインパークホテル山楽荘)
- 9月10日～12日 パワーアップ研修会Ⅱ (朝霧スクエア)
- 10月 1日～ 3日 リーダー研修会Ⅰ (朝霧スクエア)
- 10月13日 第6回親睦ゴルフコンペ (赤城C.C.)



- 10月18日 第35回役員会 (太田治工)
- 11月 6日 技能検定前学科講習  
(伊勢崎文化会館)



- 11月13日 工業会役員代表者懇話会  
(フォーラム246)
- 11月14日 技能検定前実技講習会 (岡部工業)
- 12月 4日 技能検定前学科講習  
(伊勢崎文化会館)
- 12月 8日 第36回役員会 (古久家)
- 12月10日～12日 パワーアップ研修会Ⅰ  
(朝霧スクエア)
- 12月19日 技能検定 実技 (協和工業)
- 12月26日 技能検定 実技 (岡部工業)

## 2005年

- 1月 板金加工通信講座第三期開講
- 1月 8日 技能検定前学科講習 (伊勢崎文化会館)
- 1月26日 賀詞交歓会・第37回役員会  
(ウエルシティ前橋)
- 1月26日 技能検定 実技 (太田治工)
- 2月 6日 技能検定 学科
- 3月 第38回役員会

### 編集後記

いままで工場や、農地だったところに突然、ショッピングモールが作られ、1年もすると大きな町に変貌する、そのような風景をいたる所に見かけることができます。モールの魅力は、出店している店舗のパワーがそれぞれに高いことが必要ですが、個性の集団で魅力が

倍増される事にあると思います。シートメタル工業会も、一つのモールにたとえる事が出来ます。群馬県がものづくりのメッカになれば自然とユーザーも集まってくる。そんな初夢を見ました。今年も宜しくお願い致します。

岡部 浩章